

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪

Fraternité Matin

ACADÉMIE DE LA BONNE GOUVERNANCE ET DU LEADERSHIP ANTI-CORRUPTION / LE VICE-PRÉSIDENT : « C'EST UN OUTIL ESSENTIEL »

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, était, hier, jeudi 24 avril 2025, à Yamoussoukro, en compagnie de la présidente du Sénat, Kandia Camara, et de certains membres du Gouvernement pour l'ouverture des travaux de l'Académie de la bonne gouvernance et du leadership anti-corruption (ABG-LAC). Il a salué cette initiative qui, selon lui, est d'une portée stratégique, incarnant l'aspiration commune à bâtir une société plus juste, plus transparente et plus responsable. « Je voudrais, en cette occasion solennelle, souligner l'engagement constant du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, qui fait de la bonne gouvernance un axe fondamental du développement national », a-t-il déclaré, avant d'ajouter : « C'est un outil essentiel ».

Fraternité Matin

INVESTISSEMENTS : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ VEND LES OPPORTUNITÉS EN CÔTE D'IVOIRE

Plusieurs investisseurs nationaux et étrangers ont pris part à un forum sur les opportunités d'investissement et de partenariat en Côte d'Ivoire, le 24 avril 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody. Initié par la Fondation Euimeria, ce forum a pour but de promouvoir la destination Côte d'Ivoire. La cérémonie d'ouverture a été présidée par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Il avait à ses côtés quelques membres du Gouvernement, au nombre desquels le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, et son collègue en charge des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly. Le Chef du Gouvernement a saisi l'occasion pour vendre aux investisseurs étrangers, les opportunités d'affaires en Côte d'Ivoire.

L'INTELLIGENT

TERRORISME, SÉCURITÉ, USAID : BIRAHIMA OUATTARA ET MICHAEL LANGLEY DISCUTENT

Le général Langley a été reçu en audience, le jeudi 24 avril 2025, à Abidjan, par le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, en présence du chef d'État-major général des FACI, le général de corps d'armée Lassina Doumbia. Le général Langley s'est rendu au cabinet du ministre d'État, accompagné de l'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. Le ministre, directeur de cabinet du Président de la République, Fidèle Sarassoro, a pris part à l'audience, qui a porté sur l'évaluation de la situation sécuritaire en Afrique de l'Ouest, dans le contexte de la lutte contre le terrorisme et des récents développements dans les États membres de l'AES.

Economie ↪

CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE SUR LA COOPÉRATION HALIEUTIQUE ENTRE LES ÉTATS AFRICAINS RIVERAINS DE L'OCÉAN ATLANTIQUE (COMHAFAT) : SIDI TOURÉ PASSE LE FLAMBEAU À LA MINISTRE GUINÉENNE DE LA PÊCHE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), président de la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT), Sidi Tiémoko Touré, a remis le flambeau de cette structure à la nouvelle présidente désignée par ses pairs, la ministre guinéenne de la pêche, Fatima Camara. Ce, au terme de la 11e session ordinaire de la COMHAFAT, qui s'est tenue, le jeudi 24 avril 2025, à Cocody. Sidi Touré s'est réjoui de ce que la Côte d'Ivoire, depuis 2018, ait contribué à faire bousculer les choses au sein des 22 pays de ladite Conférence.

MARCHÉS FINANCIERS : ADAMA COULIBALY DRESSE LES ENJEUX

Calendrier chargé pour le ministre des Finances et du Budget, dans la capitale fédérale américaine, Washington, où il prend part aux Assemblées de printemps des institutions de Bretton Woods. Le 22 avril dernier, Adama Coulibaly, s'est érigé en agent commercial des marchés de capitaux au sein de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), à l'occasion d'une table ronde. Le ministre ivoirien était à l'aise pour deux raisons. La première est qu'il participait à cette rencontre en tant que président du Conseil des ministres de l'Union monétaire ouest-africaine (UMO) dont les textes fondateurs sont encore en vigueur au sein de l'UEMOA. La seconde reste l'expérience heureuse acquise par la Côte d'Ivoire sur les marchés financiers.

ANYAMA / OUVERTURE DU NOUVEL ENTREPÔT DE JUMIA CÔTE D'IVOIRE / SOULEYMANE DIARRASSOUBA : « LA CONSTRUCTION DE CET ENTREPÔT PERMETTRA DE CRÉER DES EMPLOIS POUR LES JEUNES »

Jumia Côte d'Ivoire, une des entreprises de commerce électronique, a annoncé l'ouverture d'un nouvel entrepôt moderne de 36 000 mètres carré, capable de stocker plus de 1,8 million d'articles sur une zone de stockage couverte de 25 000 mètres carré, dans la zone industrielle de PK 24 à Anyama. Selon un communiqué de presse, dont copie nous est parvenue, le mercredi 23 avril 2025, ce développement stratégique représente une étape importante dans la volonté de l'entreprise d'améliorer ses capacités logistiques. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a souligné l'importance de cette initiative. « La construction de cet entrepôt, dont le coût s'élève à plusieurs centaines de millions de FCFA, permettra de créer des emplois pour les jeunes et d'aider de nombreuses Petites et moyennes entreprises », a-t-il soutenu.

GESTION DU FONCIER URBAIN : BRUNO KONÉ VEUT ACCÉLÉRER LA DÉLIVRANCE DES ACTES

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU), Bruno Koné, a donné un coup de modernisation au Centre de production du SIGFU (Système Intégré de Gestion du Foncier Urbain). Il a présidé, le mercredi 23 avril 2025, la cérémonie de remise d'équipements de géo-positionnement de pointe au Centre de production du SIGFU à Abidjan-Plateau. Pour Bruno Koné, le matériel destiné aux stations GNSS (Global Navigation Satellite System) va accélérer la délivrance de l'Attestation de concession définitive (ACD) et l'ADU (l'Attestation de droit d'usage coutumier). « Nous faisons face à des problèmes de chevauchement de parcelles, de piétinement, et de superposition, à l'origine de nombreux litiges », a-t-il regretté, avant d'annoncer l'accélération de la délivrance des actes.

Anne Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, déclare qu'on ne paie pas pour rentrer à la Fonction publique. Le 24 avril 2025, la Côte d'Ivoire a franchi une nouvelle étape dans la promotion de la bonne gouvernance avec le lancement officiel de l'Académie pour la Bonne Gouvernance et le Leadership Anti-Corruption (ABG-LAC). Cette institution, portée par la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), a vu ses activités inaugurées lors d'une cérémonie organisée à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, en présence de nombreuses personnalités, autour d'un panel de haut niveau.

LE DG DE LA POLICE DE SAO TOMÉ ET PRINCIPE CHEZ YOUSOUF KOUYATÉ

L'Administrateur général de Police, Youssouf Kouyaté, Directeur général de la Police nationale, a reçu, le jeudi 24 avril 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau, le Commandant général de Police Tavares Daniel, Directeur général de la Police nationale de Sao Tomé et Principe, accompagné d'un proche collaborateur, venu lui rendre les civilités. Cette visite s'inscrit dans le cadre de la coopération entre la Police nationale de Côte d'Ivoire et celle du Sao Tomé et Principe.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 36 MILLIONS D'INFRACTIONS CONSTATÉES ENTRE 2021 ET 2025

Depuis 2021, 36 millions d'infractions ont été constatées et validées électroniquement par les agents de la Direction de la police spéciale de la sécurité routière (DPSSR), dont 84% d'excès de vitesses, 14% de non-port de ceinture de sécurité et 1% d'usage de téléphones au volant. La vitesse moyenne maximale à Abidjan est passée en 2021 de 79 km heure à 59 km heure en 2023. Le Bureau enquête et investigation a été chargé de recevoir les plaintes des usagers relativement à la vidéo-verbalisation et d'adresser des procès-verbaux. C'est aussi 975 plaintes reçues en 2024 pour 825 traités et 444 plaintes en 2025 pour 336 principes traités ». C'est le bilan des opérations réalisées par DPSSR donné, hier, jeudi 24 avril 2025, par le commissaire divisionnaire Touré Abdul Kader, directeur de la DPSSR, au cours de l'atelier stratégique dressant le bilan de 4 ans de collaboration entre QUIPUX Afrique, opérateur du centre de gestion intégrée et la DPSSR.

TOUMODI ET DJEKANOU : MAMADOU TOURÉ PRÉSENTE LES OPPORTUNITÉS D'EMPLOIS AUX JEUNES

Après plusieurs localités, Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, est dans le Bélier dans le cadre de l'opération « le Ministère se déploie ». Hier, jeudi 24 avril 2025, à Toumodi, en présence de Jeannot Ahoussou-Kouadio et de plusieurs cadres de la région, Mamadou Touré a échangé avec les jeunes des départements de Djékanou et de Toumodi. Il a exhorté l'auditoire à la responsabilisation. « Vous devez vous engager à être responsables. Je ne vous demande pas de changer de parti politique. Mais d'être responsables. Ce pacte de responsabilité, je veux qu'on le signe ensemble », a-t-il partagé, avant de présenter les opportunités d'emplois aux jeunes.

MISE EN ŒUVRE DU PJ GOUV À FIN 2024 : 1,6 MILLION DE JEUNES IMPACTÉS

Durant l'année 2024, les initiatives entreprises dans le cadre du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ Gouv 2024) ont permis d'impacter directement 1,6 million de jeunes, de construire ou de réhabiliter 123 structures de formation et infrastructures de jeunesse. Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a rendu cette information publique au terme du Conseil des ministres, le mercredi 23 avril 2025,

à Abidjan. Pour le ministre de la Communication, le PJ Gouv a également permis de sensibiliser 4,7 millions de jeunes contre les fléaux sociaux pour un coût global de 258,5 milliards FCFA, dont 89 milliards FCFA pour les constructions ou réhabilitations d'infrastructures achevées ou en cours de construction. (Source : CICG)



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI DÉVOILE LES PROGRAMMES AU CESEC

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, était hier, jeudi 24 avril 2025, à la tribune du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). C'était dans le cadre des grandes rencontres de l'assemblée consultative pour le compte de la première session ordinaire de l'année 2025. Au menu de la rencontre, la thématique majeure de la formation professionnelle des jeunes et de l'apprentissage. Ainsi, l'invité du président du CESEC a levé un coin du voile sur les programmes développés par le Gouvernement à l'attention des jeunes sans qualification en vue de leur donner une seconde chance dans la vie. Traitant le thème « École de la Deuxième Chance et réinsertion socioprofessionnelle de la jeunesse », le ministre N'Guessan Koffi a dévoilé les programmes de l'Enseignement technique et de la formation professionnelle au CESEC.



DIALOGUE ÉTAT-ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES PRIVÉS : MARIATOU KONÉ ANNONCE DE BONNES NOUVELLES AUX FONDATEURS

Une rencontre a eu lieu entre la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, et les fondateurs des établissements privés laïcs et confessionnels de Côte d'Ivoire, le mercredi 23 avril 2025, à la Direction des examens et concours (DECO) à Abidjan-Plateau. Initiée par la ministre, cette réunion visait à renforcer la collaboration entre l'État et les structures privées du secteur éducatif, tout en abordant des préoccupations liées aux retards de paiement et à la qualité de l'enseignement. Lors de cette rencontre, la ministre de tutelle a exprimé sa pleine disponibilité à régler les problèmes de trésorerie des établissements privés. Elle a annoncé le début du paiement des frais de scolarité pour l'année 2023-2024 par le Trésor et précisé que les décisions financières pour 2024-2025 étaient déjà en cours de validation.



DRAME DE TIAHA : LE GOUVERNEMENT PREND TOUT EN CHARGE

Les ministres de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, et celui des Sports et du Cadre de vie, Metch Silas, se sont rendus, hier, jeudi 24 avril 2025, à Tiaha, village situé à Dabou, pour exprimer la compassion du Gouvernement et celle du Chef de l'État aux familles des 12 personnes décédées à la suite du chavirement d'une pirogue. Myss Belmonde Dogo a présenté les condoléances du Président de la République, Alassane Ouattara, et son Gouvernement aux familles des victimes et leur a remis des dons en vivres, en attendant de revenir le samedi pour les obsèques. Les frais de conservation, des bières et des sépultures ont été pris en charge par le Gouvernement.

Sport ↻



FOOTBALL / LIGUE 1 DE FRANCE : L'OLYMPIQUE DE MARSEILLE MET À L'HONNEUR « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE »

L'Olympique de Marseille célébrera, le 27 avril 2025, son partenariat avec « Sublime Côte d'Ivoire », le programme national de développement touristique du pays et partenaire premium du club depuis 2023. À cette occasion, les joueurs de l'OM arboreront un maillot spécial en hommage au pays de l'ancien Olympien Didier Drogba. Une délégation officielle, selon le site de « OM.fr », conduite par le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, honorera de sa présence cette rencontre. De

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↗



LE PARC DES EXPOSITIONS D'ABIDJAN, ÉTENDARD DU TOURISME D'AFFAIRES IVOIRIEN - AFRIQUE ÉCONOMIE

La Côte d'Ivoire veut en faire la vitrine du tourisme d'affaires dans le pays. En près de deux ans d'exploitation, le Parc des expositions d'Abidjan, a accueilli un peu moins de 80 manifestations, dont des salons professionnels, concerts, etc. En début d'année, la gestion du site a été officiellement confiée à un poids lourd du secteur événementiel, le groupe français GL Events. Un site stratégique, qui a coûté près de 115 millions d'euros, soit plus de 75 milliards de FCFA, qui a pour but d'être moteur dans le secteur événementiel ivoirien.

» VU SUR LE NET

Société ↗



MEDIA TRAINING : LES COMMUNICANTS GOUVERNEMENTAUX FORMÉS POUR UNE COMMUNICATION MAÎTRISÉE DANS LES MÉDIAS

Dans le souci de renforcer l'efficacité de la communication gouvernementale, une session de formation sur le Media training a réuni, ce mercredi 23 avril 2025 à Abidjan-Plateau, les communicants des ministères et structures gouvernementales de Côte d'Ivoire. Cette initiative du CIGG s'est tenue dans le cadre des Clubs Métiers du Réseau des Services gouvernementaux de Communication (RSGCom). Dispensée par le directeur général adjoint de la chaîne ivoirienne d'information 7info, Philippe Di Nacera, la formation s'est articulée autour des enjeux et techniques de la prise de parole dans les médias. L'objectif était de doter les participants d'outils nécessaires pour une communication réussie face aux médias. « Le Media training consiste à se préparer afin de réussir ses interventions publiques ou médiatiques », a expliqué le formateur. (Source : CIGG)



HADJ 2025 : LE TERMINAL 2 DE L'AÉROPORT FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY ENTIÈREMENT RÉNOVÉ

Pour permettre aux pèlerins ivoiriens de rallier la terre sainte dans de bonnes conditions, le Gouvernement a procédé à l'extension du terminal 2 de l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Le ministre des Transports, Amadou Koné, et son homologue de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, ont visité l'infrastructure, le mercredi 23 avril 2025. Cette infrastructure est composée d'un espace d'attente extérieur pouvant accueillir 300 personnes et situé dans la zone de stationnement ; une salle d'attente préenregistrement pouvant accueillir 200 personnes ; une zone d'enregistrement (4 comptoirs opérationnels) ; des postes d'inspection filtrage (Pif) ; un contrôle migratoire et une salle d'embarquement de 450 places assises.

PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT : LES AUTORITÉS IVOIRIENNES ANNONCENT LA CONSTRUCTION DE 129 LYCÉES ET COLLÈGES EN 2025

Pour l'année 2025, une attention particulière sera accordée à l'éducation de base avec la construction de 129 lycées et collèges, dont 15 lycées de jeunes filles et 114 collèges de proximité. L'annonce a été faite, ce mercredi 23 avril 2025, par le porte-parole du Gouvernement ivoirien, Amadou Coulibaly. Il s'exprimait au terme du Conseil des ministres présidé par le Président de la République, Alassane Ouattara, à Abidjan-Plateau. Poursuivant, le ministre de la communication a expliqué que l'un des objectifs majeurs en 2025 sera d'atteindre un taux de couverture de 100 % en matière d'électrification, garantissant ainsi à l'ensemble des localités du pays un accès à l'énergie, afin d'accélérer le développement économique et social. Bien avant, M. Coulibaly a dressé le bilan de la mise en œuvre du Programme Social du Gouvernement à fin décembre 2024.



LUTTE CONTRE LES FEUX DE BROUSSE : LE MINISTRE LAURENT TCHAGBA INAUGURE LA BASE OPÉRATIONNELLE DE KAHANKRO (TOUMODI)

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a procédé, le jeudi 24 avril 2025, à l'inauguration officielle de la base opérationnelle pour la lutte contre les feux de brousse de Kahankro, dans le département de Toumodi, sur l'Autoroute du Nord, en présence du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Kouakou Koffi, de la ministre-gouverneure de la Région des lacs, Mme Raymonde Goudou-Coffi et de plusieurs autorités locales. Selon le ministre Tchagba, la base aura plusieurs vocations, mais la principale sera la dissuasion contre les auteurs de feux de brousse incontrôlés. « Il s'agira de mobiliser à terme un grand nombre d'agents des eaux et forêts qui mèneront, de jours comme de nuit, des patrouilles de surveillance pour dissuader les auteurs de feux de brousse. Ce centre sera le point de convergence des efforts de nos équipes dédiées : forestiers, sapeurs-pompiers, agents de la protection civile, et tous ceux qui, au quotidien, œuvrent pour la sauvegarde de notre environnement », a-t-il énuméré.

» AGENCE DE PRESSE

Société



PÊCHE : ABIDJAN ACCUEILLE LA 11E SESSION ORDINAIRE DES MINISTRES DE LA COMHAFAT

Le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, président en exercice de la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'Océan Atlantique (COMHAFAT), a présidé, jeudi 24 avril 2025, à Abidjan, une rencontre avec ses homologues des pays membres, dans le cadre de la 11e session ordinaire de l'organisation. La rencontre, qui s'est tenue au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, visait à dresser le bilan des activités menées entre 2018 et 2024 et à adopter les nouvelles orientations stratégiques pour la période 2025-2027, en faveur d'une gouvernance durable des ressources halieutiques et d'un renforcement du positionnement des États membres dans les instances internationales.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années de l'État
101 Gouvernements



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale